
 

  
Der Minister für Wirtschaft, Arbeit und Gesundheit hat namens der Landesregierung die Kleine Anfrage mit 

Schreiben vom 13. April 2018 beantwortet. 
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KLEINE ANFRAGE 
 
des Abgeordneten Thomas de Jesus Fernandes, Fraktion der AfD 
 
 
Mikrodarlehen durch das Landesförderinstitut 
 
 
und 

 
ANTWORT 
 
der Landesregierung 
 

 

 
1. Wie viele Anträge wurden in den vergangenen zehn Jahren bei der 

Gesellschaft für Struktur- und Arbeitsmarktentwicklung (GSA) bear-

beitet (bitte auflisten nach Jahr und Anzahl der Anträge)?  

 

a) Für welche Vorhaben wurden Mikrodarlehen seit 2009 beantragt 

(bitte auflisten nach Vorhaben und Anzahl)? 

b) Wie viele Mikrodarlehen wurden in den vergangenen zehn Jahren 

vergeben (bitte auflisten nach Jahr und Vorhaben der Kredit-

nehmer)? 

c) Wie hoch ist die Erfolgsquote bei den geförderten Unternehmen? 

 

 

 

 
Zu 1 

 

Die Angaben zu den in den vergangenen zehn Jahren bei der GSA-Gesellschaft für Struktur- 

und Arbeitsmarktentwicklung mbH bearbeiteten Anträgen können der nachfolgenden Tabelle 

entnommen werden: 

 

Jahr Anzahl Jahr Anzahl 

2008 270 2013 105 

2009 264 2014 93 

2010 277 2015 77 

2011 234 2016 74 

2012 125 2017 89 
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Zu a) 

 

Die Angaben zu den seit 2009 beantragten Vorhaben können der nachfolgenden Tabelle ent-

nommen werden: 

 

Vorhaben Anzahl in den Jahren  

2009 bis 2017 

Mikrodarlehen vor Aufnahme der Geschäftstätigkeit 1.216 

Mikrodarlehen nach Aufnahme der Geschäftstätigkeit 122 

 

 
Zu b) 

 

Die Angaben zu den seit 2009 positiv beschiedenen Vorhaben können der nachfolgenden 

Tabelle entnommen werden: 

 
Jahr Mikrodarlehen 

vor Aufnahme 

der Geschäfts-

tätigkeit 

Mikrodarlehen 

nach Aufnahme 

der Geschäfts-

tätigkeit 

Jahr Mikrodarlehen 

vor Aufnahme 

der Geschäfts-

tätigkeit 

Mikrodarlehen 

nach Aufnahme 

der Geschäfts-

tätigkeit 

2009 104 4 2014 58 0 

2010 112 2 2015 32 1 

2011 98 6 2016 29 2 

2012 70 4 2017 39 3 

2013 51 1    

 

 
Zu c) 

 

Im langjährigen Durchschnitt werden mehr als 95 Prozent der Darlehenssummen zurück-

gezahlt. 

 

 

 
2. Wie entwickelte sich der Betrag des Fonds in den vergangenen zehn 

Jahren? Welche relevanten Zahlungen und Abgänge gab es? 

 

 

 

Die Angaben zum Fondsvermögen in den vergangenen zehn Jahren können der nachfolgenden 

Tabelle entnommen werden: 

 
Jahr Fondsvermögen  

per 31.12. des jeweiligen Jahres 

in Tausend Euro 

Jahr Fondsvermögen  

per 31.12. des jeweiligen Jahres 

in Tausend Euro 

2008 8.037,8 2013 6.126,3 

2009 7.757,8 2014 5.519,4 

2010 7.379,6 2015 4.912,5 

2011 7.023,5 2016 4.229,6 

2012 6.702,0 2017 3.736,6 
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Relevante Zahlungen und Abgänge in den vergangenen zehn Jahren sind die Zinseinnahmen in 

Höhe von rund 1,3 Mio. Euro sowie Verwaltungsausgaben in Höhe von rund 4,7 Mio. Euro. 

 

 

 
3. Aus welchen Gründen werden mobiler Einzelhandel und mobile 

Imbisse von der Förderung ausgeschlossen? 

 

 

 

Der mobile Einzelhandel (Marktstände, Reisegewerbe) und mobiles Gastgewerbe (Imbisse) 

sind von der Förderung mit dem Mikrodarlehen des Landes Mecklenburg-Vorpommern ausge-

schlossen, da in Bezug auf den nicht kalkulierbaren Absatz infolge wechselnder Orte des Ver-

kaufs grundsätzlich keine positive Stellungnahme einer Wirtschaftskammer möglich ist. Die 

damit einhergehenden Unabwägbarkeiten lassen eine positive Einschätzung in Bezug auf die 

Kapitaldienstfähigkeit grundsätzlich nicht zu. 

 

 


